

ENERO

1.

INDONESIA: Un terremoto en escala 7, seguido de una fuerte oleada de réplicas y lluvias e inundaciones empeoran, principalmente en Indonesia, el cuadro de situación de la región del Sudeste Asiático afectado hace una semana por un devastador maremoto.

JAPÓN: La Casa Imperial hace el anuncio oficial del compromiso de la menor de la familia real. La princesa Sayako se casará con el funcionario municipal y abogado Yoshiki Kuroda, un hecho que la convertirá en plebeya.

3.

EE.UU.: El presidente George Bush, anuncia una campaña sin precedentes destinada a recaudar fondos para ayudar a las víctimas del terremoto en Asia. La iniciativa estará encabezada por sus predecesores Bill Clinton y George Bush padre, quienes se reunieron con el mandatario en la Casa Blanca.

La OMS informa que, además de haberse cobrado la vida de 145.000 personas en cuestión de horas, el terremoto en Asia dejó un saldo de medio millón de heridos. La Organización Mundial de la Salud teme una "catástrofe sanitaria" si no se restablece el acceso al agua potable a los lugares afectados.

5.

ONU: La ONU alerta que las olas gigantes que arrasaron las costas de una decena de países en el Sudeste Asiático dejaron un ejército de chicos huérfanos, que ahora podrían convertirse en víctimas de los traficantes de seres humanos.

EE.UU.: El secretario de Estado Colin Powell recorre la zona más afectada por el maremoto en el Sudeste Asiático y se confiesa "horrorizado" ante un cuadro de desolación "peor que en los escenarios de las guerras".

6.

CHINA: Un bebé de 3 kilos y 600 gramos, varón aún sin nombre pero de apellido Zhang, se convierte en el habitante número 1.300 millones de China, el país más poblado de la Tierra.

INDONESIA: Los líderes mundiales reunidos en Yakarta acuerdan que los países con costas sobre el Océano Indico contarán en los próximos años con un sistema de alerta temprana de maremotos.

La declaración final de la cumbre extraordinaria convocada por los países del sudeste de Asia, llama además a la comunidad internacional a garantizar la financiación del proyecto y pide

fondos para la ayuda de emergencia y para reconstruir las infraestructuras nacionales y regionales.

7.

G7: Los países más industrializados del mundo, agrupados en el Grupo de los 7 acuerdan una moratoria récord de la deuda externa para los países afectados por el maremoto que el 26 de diciembre golpeó en un modo nunca visto al sur y sudeste de Asia.

11.

ONU: Los países donantes de la ONU, reunidos en Ginebra y en el Club de París, analizan la idea de lanzar un "Plan Marshall" para las regiones de Asia y Africa afectadas por el maremoto de fines de diciembre, en alusión al programa de asistencia a Europa aplicado por EE.UU. tras la Segunda Guerra Mundial.

17.

CHINA: Zhao Ziyang, el secretario general del Partido Comunista Chino, durante la ocupación de la plaza Tianamen, el 4 de junio de 1989 y uno de los dirigentes defensores de los cambios muere a los 85 años en un hospital de Beijing al agravarse una vieja afección que tenía en sus sistemas respiratorio y cardiovascular.

29.

CHINA: Por primera vez en más de cinco décadas, China continental y Taiwán quedan unidas por vuelos directos en el marco de un acuerdo especial por las festividades del Año Nuevo chino.

FEBRERO

6.

SUMATRA: Después de hacerse públicos los datos suministrados por Indoneisa, el número de fallecidos o presuntos muertos a consecuencia del tsunami en Asia, del 26 de diciembre supera los 294.000.

TAILANDIA: La agrupación del premier de Tailandia, Thaksin Shinawatra, resulta victoriosa en las elecciones parlamentarias. El partido Thai Rak Thai (Los Tailandeses Aman lo Thai) del primer ministro, sumará 399 de las 500 bancas, mientras que el Partido Democrático, el principal de la oposición, tendrá apenas 80. Shinawatra obtuvo así un segundo mandato de cuatro años.

10.

COREA DEL NORTE: El gobierno reconoce oficialmente que posee armas atómicas para defenderse de un eventual ataque estadounidense, y anuncia la suspensión de las negociaciones sobre su eventual desmantelamiento.

15.

COREA DEL NORTE: Los medio locales informan que Corea del Norte desarrolló un nuevo misil Scud de mayor alcance, más preciso que los modelos hasta ahora existentes, que podría impactar a una distancia de 600 a 1.000 kilómetros, el doble que los actuales misiles.

19.

EE.UU.: En el encuentro entre los ministros de Exteriores de EE.UU. y Japón, Condoleezza Rice y Nobutaka Machimura, y los de Defensa, Donald Rumsfeld y Yoshinori Ono, ambos países declaran en Washington que Taiwán constituye un "objetivo estratégico común" ante las amenazas de China de invadir la isla, y expresan su preocupación por el programa nuclear de Corea del Norte.

MARZO

3.

CHINA: El gobierno repudia el informe anual sobre derechos humanos preparado por el Departamento de Estado y acusa a Washington de utilizar un doble discurso a la hora de medir las conductas humanitarias de los países. En un documento difundido tras dicho informe, el gobierno chino recordó las violaciones a los derechos humanos cometidos por los soldados norteamericanos en Irak.

5.

CHINA: China abre la sesión anual del Congreso Nacional del Pueblo, el Parlamento nominal chino, focalizada en una controvertida "ley antisecesión" destinada a prevenir la independencia formal de Taiwan.

En su informe de gobierno, el primer ministro, Wen Jiabao, marcó como objetivo un crecimiento económico más lento de 8 por ciento en 2005, después del 9,5 por ciento del año pasado.

12.

CHINA: El presidente de Taiwan, Chen Shui-bian, pide a los taiwaneses que se manifiesten de forma multitudinaria el próximo 26 de marzo contra la Ley Antisecesión, que se espera sea

aprobada mañana por el Partido Comunista de China.

13.

CHINA: El presidente Hu Jintao pide al ejército que se prepare para la guerra y para considerar la defensa nacional "por encima de todo". Momentos después, el Parlamento aprobó una ley que autoriza el uso de la fuerza militar contra Taiwan si declara oficialmente su independencia.

14.

CHINA: El gobierno de Taiwán declara que la ley recientemente aprobada por China, que autoriza un ataque a Taiwan si la isla se declara independiente, es una amenaza grave a la seguridad en Asia.

Por su parte, el vocero de la Casa Blanca, Scott McClellan, manifiesta que Estados Unidos considera "desafortunada" la ley, aunque reitera el apoyo de Estados Unidos a la política de "una China" y advierte que Washington "no apoya la independencia de Taiwan", una isla a la que Pekín considera una provincia rebelde.

15.

CHINA: El primer ministro taiwanés, Frank Hsieh, señala ante el Parlamento que la nueva ley antisecesionista que China aprobó para frenar el afán autonómico de Taiwan "cambió el statu quo pacífico e incrementó los temores de guerra" en el estrecho que divide los dos territorios. El canciller chino, Li Zhaoxing, por su parte, sostiene que la ley se creó para preservar la paz y la estabilidad en la región y añade que su país nunca permitirá la secesión de Taiwan.

19.

CHINA: La secretaria de Estado Condoleezza Rice inicia la etapa más importante de su primera gira por Asia, al arribar a Beijing.

PAKISTÁN: Fuentes oficiales informan que al menos 35 personas mueren cuando una poderosa bomba explota cerca de un lugar santo musulmán, en la ciudad de Fatahpur.

20.

CHINA: La secretaria de Estado norteamericana, Condoleezza Rice, se entrevista con el presidente Hu Jintao y el premier Wen Jiabao, con quienes analizó el crecimiento de la tensión regional.

KIRGUIZSTÁN: Al menos 10 personas mueren en Jalal Abad tras la represión policial a una manifestación de opositores al gobierno del presidente Askar Akayev, a quien acusan de haber cometido fraude en las recientes legislativas.

22.

KIRGUIZSTÁN: El presidente Askar Akayev asegura que no renunciará ni se dejará presionar por los grupos opositores que, descontentos con los resultados de las elecciones legislativas, lograron tomar dos ciudades en el sur del país mientras exigen la renuncia del mandatario. Asimismo, Akayev también garantizó que no reprimirá las protestas, que están tomando cada día una forma más violenta.

24.

KIRGUIZSTÁN: Unos 10.000 manifestantes marchan desarmados hacia la casa de gobierno en Bishkek y derrocan al presidente Askar Akayev sin armas y sin muertos, en un levantamiento popular que ya porta el nombre de "revolución de los tulipanes".

JAPÓN: El maestro de ajedrez Bobby Fischer parte hacia Islandia, que le otorgó la nacionalidad, tras pasar ocho meses preso en Japón.

25.

KIRGUIZSTÁN: el mayor líder de la oposición, Kurmanbek Bakyev anuncia que el Parlamento había decidido nombrarlo presidente interino y premier y anunció que en junio habrá elecciones, bajo las reglas de la actual Constitución. Bakyev también pidió públicamente ayuda a Rusia "en la solución de los agudos problemas económicos y para la superación de la crisis".

26.

CHINA: Un millón de taiwaneses (entre ellos, el presidente Chen Shui-bian) marchan contra la ley antisecesionista promulgada por China, que amenaza a la isla con un ataque militar en caso de que declare oficialmente su independencia.

KIRGUIZSTAN: El Congreso Nacional anuncia que la fecha de las elecciones será 26 de junio. La Corte de Justicia despoja oficialmente del cargo al ex presidente Akayev, quien se encuentra en Moscú, donde denunció un golpe de Estado y declaró que no ha renunciado.

28.

KIRGUIZSTÁN: El líder interino, Kurmanbek Bakiyev, declara legítimo al nuevo parlamento, buscando terminar con una disputa entre legislaturas rivales que ha amenazado con agudizar la crisis tras el derrocamiento del presidente Askar Akayev.

29.

INDONESIA: Se organiza un operativo mundial de ayuda desde varios países y organismos, tras el terremoto que provocó entre 1.000 y 2.000 muertos al destruir la isla de Nias y la del Simeulue.

KIRGUIZSTÁN: El derrocado presidente Askar Akayev se declara dispuesto a renunciar al cargo a cambio de "garantías" y en el marco de procedimientos de las leyes y la Constitución.

30.

KIRGUIZSTÁN: El premier interino Kurmanbek Bakyev, desaconseja al presidente derrocado Askar Akayev, alojado en Moscú, regresar por el momento al país.

ABRIL

8.

CHINA: Miles de personas marcharon en Beijing y apedrean la embajada de Japón para exigir un boicot comercial ante el rechazo de Tokio a admitir las atrocidades cometidas por sus tropas en China en la primera mitad del siglo pasado.

10.

CHINA: La mayor ola de protestas antijaponesas en dos décadas se extiende por varias ciudades chinas (Cantón y Shenzhen, en el sur del país, y Suzhou, en el este). Miles de personas se manifiestan en contra de una minimización de los crímenes de guerra japoneses en China durante la Segunda Guerra Mundial.

El canciller japonés, Nobutaka Machimura, convoca al embajador de China en Tokio y reclama "excusas y compensaciones" por los destrozos ocasionados.

11.

CHINA: El premier chino, Wen Jiabao, y su par indio, Manmohan Singh, firman un acuerdo histórico para resolver los conflictos fronterizos entre China e India, al tiempo que establecen una agenda sobre la cooperación económica y comercial, con el fin de fortalecer sus relaciones bilaterales.

16.

CHINA: Decenas de miles de chinos vuelven a manifestarse contra Japón, en muchos casos de manera violenta. Los manifestantes lanzaron piedras, botellas y huevos contra el Consulado japonés en Shanghai y, según testigos, la policía no actuó.

Japón protesta formalmente y pide a las autoridades chinas que se ocupen de impedir este tipo de "ataques violentos".

23.

INDONESIA: Los dos líderes asiáticos, Junichiro Koizumi, de Japón, y Hu Jintao, de China, se reúnen en Yakarta a fin de darle solución a una situación tensa entre ambas potencias, generada por la supuesta minimización de los delitos de guerra cometidos por Japón en China.

26.

CHINA: El líder del Partido Nacional Popular (Kuomintang) de Taiwán, Lien Chan, arriba al aeropuerto de Nankín, para una visita histórica de ocho días, en el mayor contacto bilateral en 50 años.

29.

CHINA: El presidente Hu Jintao, y el jefe del nacionalista Kuomintang taiwanés, Lien Chan, se comprometen a colaborar para poner fin a las hostilidades bilaterales, en un encuentro histórico, el de más alto nivel desde la guerra civil que los separó hace seis décadas. El gobierno de Taiwán lo criticó y dijo que no servirá para descongelar las relaciones, cuya tensión se agravó recientemente.

30.

COREA DEL NORTE: Las fuerzas armadas efectúan un lanzamiento de un misil, que, pese a su corto alcance, demuestra la capacidad del régimen comunista para asestar un golpe más allá de sus fronteras.

MAYO

3.

CHINA: El presidente de Taiwán, Chen Shui-bian, formula una invitación al presidente Hu Jintao para que visite la isla, quien aseguró que no aceptará iniciar el diálogo oficial mientras el gobierno taiwanés no abandone su idea de declarar la independencia.

4.

PAKISTÁN: El ministro de Información, Sheik Rashid Ahmed informa la captura del libio Abu Faraj al-Libbi, considerado el tercer dirigente más importante de la red Al Qaeda. El presidente de EE.UU., George Bush, felicitó desde Washington a las autoridades paquistaníes y calificó al detenido de "peligroso enemigo" y "planificador de atentados".

6.

TURQUÍA: La cancillería califica de "irresponsable" al Senado de la Argentina por una declaración en la que reconoce como un "genocidio" la holocausto armenio de 1915.

7.

COREA DEL NORTE: De acuerdo a información de satélites espías de los EE.UU. Corea del Norte "está a un paso" de detonar su primera bomba nuclear. Tal sospecha está dada por el hecho de que Pyongyang construyó un parapeto especial desde donde dicha explosión sería observada.

10.

CHINA: Zhang Chunqiao, miembro de la célebre "Banda de los Cuatro" en China —ligada a los excesos de la Revolución Cultural entre 1966 y 1976— muere a los 88 años.

14.

UZBEKISTÁN: Organizaciones humanitarias europeas denuncian que más de 500 muertos, la mayoría mujeres y chicos, es el saldo de la represión que ordenó el presidente Islam Karimov, contra los manifestantes que protestaban el viernes contra su gobierno.

16.

UZBEKISTÁN: El gobierno de Uzbekistán lanza una campaña de arrestos masivos contra sus opositores políticos luego de los violentos enfrentamientos del viernes en la ciudad de Andiyán. La ONU y EE.UU. manifestaron su "preocupación" por la situación en la ex república soviética.

18.

UZBEKISTÁN: La Unión Europea y Naciones Unidas se unen al reclamo de Estados Unidos a favor de una investigación independiente sobre la masacre ocurrida el viernes en la ciudad de Andishan, en el este de la ex república soviética.

El presidente Isam Karimov, a su vez, rechaza terminantemente cualquier investigación dirigida por expertos extranjeros, y considera esta posibilidad una intromisión en los asuntos internos de su país.

27.

FILIPINAS: Son hallados dos soldados del ejército imperial japonés, que permanecieron seis décadas ocultos en las selvas de Mindanao.

INDONESIA: Al menos 19 personas mueren y otras 20 resultan heridas al explotar dos bombas en un tradicional mercado en la isla indonesia de Sulawesi.

JUNIO

1.

AFGANISTÁN: Un suicida se vuela en una mezquita de la provincia de Kandahar, en el sur de Afganistán, causando 20 muertos y 52 heridos, algunos de gravedad.

El ministro del Interior, Ali Ahmed Yalali, asegura que el autor del atentado era "un extranjero, no un afgano".

17.

TURQUÍA: El Parlamento alemán aprueba una resolución que condena "la matanza masiva de armenios" hace 90 años por parte de turcos otomanos e insta a Turquía a examinar el papel que desempeñó en el asesinato de casi un millón y medio de personas de esa etnia, en lo que es conocido como el primer genocidio del siglo XX.

COREA DEL NORTE: El presidente Kim Jong Il, se entrevista con el ministro de Corea del Sur encargado de las relaciones entre los dos países, quien trataría de persuadirlo de volver a la mesa de negociaciones sobre su programa nuclear.

19.

JAPÓN: Las notas que escribió el periodista estadounidense George Weller, quien logró llegar a Nagasaki un mes después de caer la bomba atómica, son publicadas por un diario japonés, ofreciendo un testimonio sobre la destrucción de la ciudad y los padecimientos causados por la radiación a sus habitantes.

21.

CHINA: El gobierno anuncia el lunes un fuerte programa de privatizaciones parciales de sus grandes empresas, en otro paso hacia reformas de mercado que aprovechen el enorme potencial de negocios que presenta el gigante asiático.

JULIO

1.

TURQUÍA: Un militante que pretendía cometer un atentado suicida en el Ministerio de Justicia, muere tiroteado por la policía en el centro de Ankara.

6.

JAPÓN: El prófugo Alberto Fujimori pretende ser candidato a la presidencia en las próximas elecciones de abril de 2006.

8.

FILIPINAS: Diez ministros del Gobierno dimiten y exigen a la presidenta, Gloria Macapagal Arroyo, que renuncie al cargo para solucionar la grave crisis política que aqueja al país.

10.

KIRGUIZISTÁN: Los kirguizos acuden a las urnas para elegir nuevo presidente y terminar con tres meses de inestabilidad y transición después de que el ex jefe de Estado, Askar Akáyev, se viera obligado a huir a raíz de la revuelta popular conocida como la *revolución de los tulipanes*, en marzo pasado.

11.

KIRGUIZISTÁN: Kurmanbek Bakíyev, actual primer ministro y jefe de Estado en funciones, obtiene una victoria avasalladora sobre sus cinco rivales en las elecciones presidenciales anticipadas celebradas en Kirguizistán el domingo. Con el 99,50% de los votos escrutados, Bakíyev, de 55 años, obtenía el 88,65%, según los resultados preliminares dados a conocer por la Comisión Electoral Central. Los observadores han avalado los comicios.

12.

FILIPINAS: La presidenta de Filipinas, Gloria Macapagal Arroyo, logra un acuerdo con 17 partidos progubernamentales y de la oposición para llevar a cabo reformas políticas y evitar dimitir tras las acusaciones de fraude electoral y corrupción.

16.

TURQUÍA: Al menos cinco personas mueren y otras 14 resultan heridas en un atentado suicida contra un minibús turístico en la localidad turca de Kusadasi, en la costa del mar Egeo.

17.

PAKISTÁN: En declaraciones a la cadena británica BBC, el ministro de Interior, Aftab Kan Shepao, aseguró que su Gobierno tomará medidas contra las escuelas islámicas que adoctrinen a los jóvenes a favor de la *yihad*. Pero las autoridades han rechazado que se hayan producido detenciones dentro de su país en relación con los atentados del 7 de julio, como ha sido publicado en el Reino Unido.

TURQUÍA: El separatista Partido de los Trabajadores del Kurdistán (PKK), considerado como organización terrorista por la UE, niega su implicación en el atentado que el sábado causó cinco muertos (entre ellos, una turista británica y otra irlandesa) en el balneario turco de Kusadasi, en la costa del mar Egeo.

INDONESIA: El Gobierno y la guerrilla nacionalista de Aceh, al norte de Sumatra, la zona más afectada por el *tsunami* de diciembre, han alcanzado un acuerdo para poner fin a un conflicto que en los últimos 30 años ha provocado más de 12.000 muertos.

19.

PAKISTÁN: Durante una serie de redadas, la policía detiene a 25 personas por su posible relación con los ataques de Londres, mientras que numerosas evidencias sugieren que tres de los terroristas suicidas de Leeds, británicos de origen paquistaní, tuvieron contactos con grupos islamistas radicales durante las distintas visitas que realizaron al país.

20.

PAKISTÁN: La policía detiene a más de 200 personas en una serie de redadas por su posible relación con los atentados de Londres o con Al Qaeda desde que Islamabad confirmó que tres de los suicidas visitaron el país en los últimos meses.

22.

PAKISTÁN: La Muttahida Majlis-e-Amal, la alianza de los principales grupos islamistas de Pakistán, aprovecha el rezo de los viernes en las mezquitas para convocar una protesta nacional contra las redadas de la policía paquistaní, que esta semana detuvo a 300 radicales.

25.

JAPÓN: El Parlamento aprueba una ley que autoriza la interceptación de misiles sin necesidad de que el ministro de Defensa consulte al Legislativo o al primer ministro. La ley permitirá adquirir antes de 2010 el sistema antimisiles más avanzado y supone otro paso del Gobierno de Junichiro Koizumi para bordear la Constitución pacifista impuesta tras la II Guerra Mundial.

TURQUÍA: A fin de despejar el último gran inconveniente legal que impide el inicio de las negociaciones de adhesión entre Turquía y la Unión Europea, el Reino Unido, que preside el club este semestre, expone las posibilidades de que Ankara firme esta semana el Protocolo de Ankara, el acuerdo aduanero que debe suscribir con los Veinticinco, Chipre incluido, lo que supondría, de hecho, el primer reconocimiento turco de la existencia de ese país.

26.

CHINA: Corea del Norte se compromete a trabajar para lograr una península coreana libre de armas nucleares, pero pidió a los demás países implicados en la crisis "decisiones estratégicas" para lograr este objetivo, de acuerdo a declaraciones de Kim Kye-gwan, jefe de la delegación del país asiático, en el primer día de las conversaciones multilaterales, que fueron reanudadas en

Pekín en un ambiente de cierto optimismo tras un paréntesis de 13 meses. Pyongyang pone como condición previa que le sea suministrada ayuda energética y que EE.UU. le borre de la lista de países que apoyan el terrorismo.

27.

TURQUÍA: El primer ministro británico, Tony Blair, garantiza a su homónimo turco, Recep Tayyip Erdogan, que el hecho de que Turquía firme el acuerdo aduanero con todos los miembros de la UE, incluido Chipre, no significa el reconocimiento oficial de este país. Tras entrevistarse en Londres, Erdogan aseguró que su país firmará "pronto" ese acuerdo, la última condición para que Turquía empiece a negociar, el 3 de octubre, su adhesión.

CHINA: Alrededor de 2.000 agricultores se enfrentan a cientos de policías en Qianjin, un pueblo de la región de Mongolia Interior, a unos 700 kilómetros al noreste de Pekín, por una disputa sobre la expropiación de tierras que quieren llevar a cabo las autoridades para construir una autopista.

COREA DEL NORTE: El gobierno rechaza la propuesta estadounidense para resolver la crisis nuclear que enfrenta a los dos países desde 2002, y EE UU hizo lo mismo con la exigencia de Pyongyang de que ponga fin a su política de defensa nuclear de Corea del Sur.

30.

UZBEKISTÁN: Uzbekistán ha anunciado a EE UU que deberá desalojar la base militar que tiene en ese país centroasiático en un plazo de seis meses.

AGOSTO

4.

TURQUÍA: La policía de Estambul investiga el origen de la explosión que la medianoche anterior causó dos muertos y cuatro heridos en el distrito de Pendik, en la orilla asiática de la capital económica del país.

5.

INDIA: Las dos potencias nucleares, India y Pakistán, inician una ronda de negociaciones para alcanzar un acuerdo sobre notificación previa de pruebas con misiles dotados de cabezas nucleares.

6.

JAPÓN: A la misma hora, 8.15, en que hace 60 años Estados Unidos lanzaba sobre Hiroshima la primera bomba atómica de la historia, un silencio sepulcral se impuso sobre las más de 50.000 personas reunidas en el lugar de la catástrofe, convertido en el Parque de la Paz. En la emotiva ceremonia, supervivientes y representantes de la sociedad japonesa, empezando por el primer ministro, Junichiro Koizumi, autoridades locales y escolares, ofrecieron coronas de flores a las víctimas de la tragedia ante el cenotafio que guarda sus nombres. Koizumi se comprometió a luchar por la abolición de las armas nucleares.

7.

CHINA: Las negociaciones sobre el desmantelamiento del programa nuclear norcoreano que durante 13 días se han celebrado en Pekín quedan suspendidas ante la imposibilidad de desbloquear las diferencias que enfrentan a Estados Unidos y Corea del Norte.

8.

JAPÓN: Junichiro Koizumi procede a la disolución del Legislativo y la inmediata convocatoria de elecciones generales, tras la estrepitosa derrota que sufrió en el Senado su propuesta de reforma del sistema postal.

TURQUÍA: Fuentes policiales informan que una explosión de una bomba en una vivienda de Estambul causa dos muertos y cinco heridos.

9.

NEPAL: Al menos 40 soldados del Ejército y 26 rebeldes maoístas mueren en un ataque de la guerrilla a una base del noreste del país, informaron ayer fuentes de las Fuerzas Armadas.

11.

PAKISTÁN: Pakistán efectúa con éxito la prueba de un misil de crucero con capacidad nuclear sin avisar a India, su principal rival en la carrera armamentística atómica.

12.

SRI LANKA: El ministro de Asuntos Exteriores Lakshman Kadirgamar es asesinado en el jardín de su residencia en Colombo por un francotirador que le disparó en la cabeza desde larga distancia. Kadirgamar, de 73 años, llegó a ser operado de urgencia en el Hospital Nacional de la capital esrilanquesa, pero no pudo ser salvado.

13.

SRI LANKA: Una mayor presencia de las fuerzas de seguridad desplegadas en Colombo, como consecuencia de la declaración del estado de emergencia, proporcionaba la prueba visible de la frágil calma que reina en la isla de Sri Lanka desde el asesinato el viernes del ministro de Asuntos Exteriores, Lakshman Kadigarmar.

15.

JAPÓN: En una nota conciliadora con motivo del 60º aniversario del final de la II Guerra Mundial, el primer ministro Junichiro Koizumi reitera sus disculpas por "el tremendo daño y sufrimiento" causado por la agresión militar de su país en el pasado y promete que no volverá a ocurrir.

17.

INDONESIA: El Gobierno reduce las sentencias a 19 de los 24 implicados en los atentados en centros turísticos de la isla de Bali, que causaron la muerte de 202 personas el 12 de octubre de 2002.

BANGLADESH: Unas 350 bombas caseras de baja intensidad, distribuidas por todo el país, explotan de forma casi simultánea y dejan al menos dos muertos y un centenar de heridos.

22.

JAPÓN: El primer ministro Junichiro Koizumi anuncia que dejará el cargo al término de su mandato, en septiembre de 2006, aun cuando la coalición gobernante gane las elecciones generales el próximo mes.

26.

UZBEKISTÁN: El Senado se pronuncia por el cierre de la base militar de Janabad que utiliza EE UU.

SETIEMBRE

2.

TURQUÍA: Abdulá Gül, ministro de Asuntos Exteriores, celebra numerosas entrevistas con sus colegas de la Unión Europea y al final de la jornada rebajó llamativamente el tono del enfrentamiento de Ankara con la UE por su negativa a abrir los puertos y aeropuertos turcos a barcos y aviones chipriotas.

11.

JAPÓN: Junichiro Koizumi da al Partido Liberal Democrático (PLD) resulta victorioso en las elecciones, donde habría obtenido unos 296 diputados, según la agencia de noticias Kyodo.

19.

COREA DEL NORTE: Corea del Norte accede a dismantelar su programa nuclear, volver "pronto" al Tratado de No Proliferación (TNP) y admitir el regreso de los inspectores de la ONU. A cambio, logró el compromiso de EE UU de que no será atacado y de que recibirá ayuda energética. Aunque el acuerdo alcanzado en Pekín carece de calendario, supone un importante paso para desactivar un potencial conflicto armado entre Washington y Pyongyang. El acuerdo empezará a concretarse en una próxima reunión en noviembre.

20.

COREA DEL NORTE: Menos de 24 horas después de que accediera a dismantelar su programa nuclear a cambio de garantías de seguridad y ayuda energética, Corea del Norte da marcha atrás. Pyongyang asegura que no pondrá fin a su programa de armas atómicas si Washington no le proporciona antes reactores nucleares de agua ligera de uso civil para generar electricidad.

22.

PAKISTÁN: Dos bombas ocultas en sitios diferentes causan la muerte de al menos seis civiles y heridas graves en una treintena de personas en Lahore, la capital del Estado de Punjab.

23.

COREA DEL NORTE: Corea del Norte pide a las Naciones Unidas que interrumpa a final de año la ayuda humanitaria de emergencia de organizaciones internacionales, porque la cosecha ha sido buena y el Gobierno es capaz de alimentar a sus 23 millones de habitantes.

29.

INDIA: Varias regiones del país quedan paralizadas, así como parte del sistema de transporte aéreo, a causa de una huelga convocada por los sindicatos en protesta por la política económica del Gobierno. Unos 10 millones de trabajadores participaron en la protesta, convocada por siete sindicatos nacionales, que ha afectado a la actividad industrial y comercial a lo largo y ancho de India pese a tener un seguimiento muy desigual.

30.

JAPÓN: El Tribunal Superior de Justicia de Osaka -tercera ciudad de Japón- declara el viernes inconstitucionales las visitas que ha efectuado el primer ministro japonés, Junichiro Koizumi, al santuario sintoísta de Yasukuni, en Tokio.

OCTUBRE

1.

INDONESIA: La isla turística de Bali sufre una serie de explosiones que provocaron al menos 25 víctimas mortales y un centenar de heridos.

2.

INDONESIA: El presidente Susilo Bambang Yudhoyono asegura que los atentados que provocaron 26 muertos y alrededor de 120 heridos en la isla Bali fueron ataques suicidas. Según el Gobierno, las explosiones llevan el sello del grupo islamista Yemaa Islamiya, considerado el brazo armado de Al Qaeda en el sureste asiático.

4.

TURQUÍA: El primer ministro Recep Tayyip Erdogan afirma que el inicio de las negociaciones de adhesión de Turquía a la Unión Europea marca el principio de una "gran batalla" para consolidar la democracia y el desarrollo del país.

9.

PAKISTÁN: La comunidad internacional se apresta a auxiliar a Pakistán, después de que el país sufriera un sismo calificado como la peor tragedia de su historia. El presidente Pervez Musharraf, ha solicitado medicamentos, tiendas de campaña y, sobre todo, helicópteros para poder acceder a las zonas que aún permanecen aisladas. Los primeros contingentes humanitarios y las aportaciones financieras están ya en marcha.

10.

PAKISTÁN: Los equipos de rescate internacionales alcanzan la ciudad de Muzaffarabad, la capital de la Cachemira bajo control de Pakistán, y comienzan a excavar entre los escombros para intentar rescatar a supervivientes del terremoto del sábado que sigan atrapados.

13.

PAKISTÁN: Se diluyen las esperanzas de rescatar con vida a miles de sepultados por el terremoto del pasado sábado, mientras los equipos de salvamento internacionales agotan sus

últimos esfuerzos por encontrar supervivientes y el Ejército se moviliza en la tarea de recuperación de cadáveres.

15.

PAKISTÁN: El presidente Pervez Musharraf eleva hasta 38.000 la cifra de muertos en el terremoto del pasado sábado.

17.

JAPÓN: Junichiro Koizumi, provoca las protestas de China y Corea del Sur por visitar nuevamente el santuario sintoísta de Yasukuni, en el centro de Tokio, donde se rinde homenaje a los 2,5 millones de muertos en combate entre 1853 y 1945, incluidos 14 criminales de guerra ejecutados por sentencia del tribunal internacional aliado creado tras la II Guerra Mundial.

19.

PAKISTÁN: El Gobierno reconoce que al menos 48.000 personas perdieron la vida a consecuencia del terremoto de magnitud 7,6 en la escala Richter que el día 8 sacudió el noreste del país.

27.

INDIA: El gobierno ofrece 25 millones de dólares (20,6 millones de euros) a Pakistán en ayuda para paliar las consecuencias del terremoto del pasado día 8.

29.

INDIA: Se suceden tres atentados terroristas en la capital, Nueva Delhi, que dejaron al menos 55 muertos y multitud de heridos, y un accidente de tren en el Estado de Andhra Pradesh que ha dejado más de 100 muertos.

30.

INDIA: Un grupo separatista de región de Cachemira, Inquilabi Mahaz, reivindica las tres explosiones que dejaron 61 muertos y 190 heridos en dos mercados y en un autobús en Nueva Delhi. Pakistán, a través de su Gobierno, condenó los atentados.

31.

INDIA: Los Gobiernos de India y Pakistán se declaran dispuestos a impedir que los atentados de Nueva Delhi, que causaron 62 muertos y cuya autoría se achaca a islamistas paquistaníes, descarrilen el lento proceso de paz que ambos países iniciaron en 2004.

JAPÓN: El primer ministro Junichiro Koizumi anuncia la composición de su nuevo Gobierno, en el que ha incorporado a los principales candidatos para sucederle en el poder.

NOVIEMBRE

1.

KIRGUIZISTÁN: Con al menos cuatro muertos y diversos heridos concluye la represión de varios motines aparentemente coordinados.

6.

AZERBAIYÁN: Se llevan a cabo las elecciones legislativas. Conforme datos preliminares de la junta electoral central, la oposición habría obtenido un exiguo número de escaños, frente al triunfo de los candidatos gubernamentales.

7.

AZERBAIYÁN: Conforme a las conclusiones preliminares de la misión internacional formada por los observadores de la Organización de Seguridad y Cooperación en Europa (OSCE) y de otras entidades como la Asamblea del Consejo de Europa y el Parlamento Europeo, las elecciones parlamentarias celebradas el domingo no cumplieron diversos requisitos necesarios para ser consideradas como democráticas.

9.

AZERBAIYÁN: Varias decenas de miles de personas, que portaban banderas de color naranja (al estilo de la revolución en Ucrania), se manifiestan en Bakú, para protestar por los resultados oficiales las elecciones parlamentarias del domingo, en las que la oposición obtuvo media docena de escaños en una Cámara de 125 diputados.

La misión observadora de la OSCE denuncia numerosas irregularidades y niega que pudieran ser consideradas democráticas. El partido del régimen, Nuevo Azerbaiyán, se ha proclamado vencedor, pero los resultados aún no son oficiales ni definitivos.

13.

CHINA: Una serie de explosiones registradas en una planta química en la ciudad de Jilin obliga a evacuar a más de 10.000 personas por miedo a los gases tóxicos y a que se produjeran nuevos estallidos.

14.

UZBEKISTÁN: Rusia y Uzbekistán sellan en Moscú una alianza militar con un tratado por el que se comprometen a prestarse ayuda mutuamente en caso de que una de las partes sea agredida por un tercero. El líder uzbeko, Islam Karímov, quien firmó el documento con su homólogo Vladímir Putin, afirmó que "nadie podrá nunca discutir" la presencia rusa en Asia Central.

En Tashkent, el Tribunal Supremo dicta una sentencia en la que condena a penas de entre 15 y 20 años de cárcel a 14 personas declaradas culpables de instigar los sucesos de Andiyán con el supuesto fin de hacer caer el régimen de Karímov.

16.

COREA DEL SUR: El presidente de los Estados Unidos, George W. Bush exige al Gobierno de la República Popular que amplíe la libertad política y religiosa, y que emule la evolución de Taiwan -que China considera una provincia rebelde- "de la represión a la democracia". Por su parte, el ministro de Exteriores chino, Li Zhaoxing, declaró que China "no tolera injerencias en sus asuntos internos", ya que "Taiwan es una parte inseparable de China".

Los ministros de Exteriores y de Comercio de los países de la APEC (siglas inglesas de Cooperación Económica Asia-Pacífico) piden en Busan a los participantes en las negociaciones de la Organización Mundial de Comercio (OMC), que tendrán lugar el mes que viene en Hong Kong, a poner fin a sus diferencias para concluir antes del fin de 2006 la denominada Ronda de Doha sobre la liberalización del comercio mundial.

JAPÓN: El presidente de EE UU, George Bush, y el primer ministro Junichiro Koizumi, confirman durante la cumbre celebrada en la sureña ciudad de Kioto la alianza existente entre la primera y la segunda economías del mundo.

Asimismo, Koizumi anuncia la extensión de la misión de los miembros de las Fuerzas de Autodefensa de Japón que concluye el 14 de diciembre, extremo que tiene que refrendar el Parlamento, donde los partidos en el poder tienen mayoría absoluta.

17.

REPÚBLICA DE COREA: Los presidentes de EE UU y Corea del Sur, George W. Bush y Roh Moo-Hyun, acuerdan la necesidad de celebrar conversaciones para sustituir la tregua que puso fin a la guerra de Corea (1950-1953) por un acuerdo de paz definitivo.

18.

SRI LANKA: El hasta ahora primer ministro y candidato del gobernante Partido de la Libertad, Mahinda Rajapakse, gana las elecciones presidenciales con un programa contrario a la autonomía de la minoría tamil.

CHINA: China y Chile firman un acuerdo de libre comercio en Busan (Corea del Sur), en una reunión paralela al foro de Cooperación Económica para Asia-Pacífico (APEC). Es el primero que sella la potencia asiática con un país latinoamericano. El pacto fija en el 1 de julio de 2006 la fecha en que los dos países iniciarán el proceso de reducción de aranceles al intercambio de bienes.

COREA DEL SUR: Choques entre manifestantes antiglobalización y policías en la ciudad de Busan empañan la jornada inaugural del foro de Cooperación Económica para Asia-Pacífico.

TURQUÍA: Fuentes policiales informan que al menos una persona muere y una decena resultan heridas al explotar una bomba cerca del parque de atracciones de Tatilya, en la parte europea de Estambul

19.

APEC: Los líderes de los 21 países del foro de Cooperación Económica para Asia-Pacífico (APEC) instan a los demás miembros de la Organización Mundial de Comercio (OMC) a que hagan todo lo posible para desbloquear las negociaciones sobre la liberalización mundial del comercio, que se encuentran en un punto muerto debido a las discrepancias sobre las ayudas agrícolas.

20.

COREA DEL SUR: El presidente chino, Hu Jintao, rechaza las peticiones de su homólogo estadounidense, George W. Bush, para que emprenda reformas políticas y dé más libertad a sus ciudadanos, y le respondió que China "continuará construyendo su propio tipo de democracia de acuerdo con las condiciones nacionales".

La secretaria de Estado estadounidense, Condoleezza Rice, manifiesta preocupación en Pekín por el creciente poderío militar chino en Asia y declara que Washington espera poder mantener el equilibrio en la región.

21.

MONGOLIA: George W. Bush pone fin a su gira asiática con una visita a Mongolia.

22.

UZBEKISTÁN: Uzbekistán prohíbe el tránsito, tanto terrestre como aéreo, de unidades de la OTAN por su territorio a partir del próximo 1 de enero. Fuentes aliadas dijeron que la OTAN está estudiando el impacto de la medida sobre su operación en Afganistán.

NEPAL: La guerrilla maoísta anuncia en un comunicado que ha llegado a un acuerdo político con la oposición parlamentaria destituida por el rey Gyanendra y que está dispuesta a dejar las armas e integrarse en un proceso de normalización política.

23.

CHINA: Harbin, capital de la provincia Heilongjiang, queda sin agua, dado que las autoridades han cortado el suministro para evitar que llegue el agua contaminada del río Songhua.

24.

CHINA: Harbin recibe la gran mancha de benceno que contamina el río Songhua con los colegios cerrados y gran parte de su actividad paralizada.

25.

CHINA: El Gobierno envía un equipo de expertos a Harbin para investigar el vertido tóxico producido en el río Songhua, del cual se abastece la ciudad. Las autoridades dijeron que el tramo de 80 kilómetros de longitud de agua contaminada acabará de atravesar la ciudad de 3,5 millones de habitantes, lo que permitirá restablecer mañana o el lunes el suministro de agua potable.

26.

CHINA: El ministro de Asuntos Exteriores Li Zhaoxing ofrece disculpas a Federación Rusa y la ayuda necesaria para hacer frente a las consecuencias del vertido tóxico causado en el río Songhua, que, según los especialistas chinos, traspasará la frontera entre los dos países alrededor del 8 de diciembre, y alcanzará la ciudad Jabarovsk 12 días después.

27.

CHINA: Vuelve a prestarse el servicio de agua potable en Harbin.

DICIEMBRE

3.

CHINA: Manfred Nowak, enviado especial de la Comisión de Derechos Humanos de la ONU a China, asegura que la tortura es una práctica ampliamente extendida en ese país, y acusa al Gobierno de Hu Jintao de obstaculizar su trabajo.

5.

KAZAJISTÁN: Los responsables de las elecciones presidenciales en Kazajistán anuncian que más de 6,7 millones de personas, un 75,52% del electorado de este país de 15 millones de habitantes, votaron en los comicios, en los que se esperaba que el actual presidente, Nursultán Nazarbáyev, revalidara por siete años más el cargo que ocupa desde hace 15.

6.

KAZAJISTAN: La OSCE denuncia anomalías en las elecciones, en la cual el presidente de Kazajistán, Nursultán Nazarbáyev, de 65 años, obtuvo el 91,1% de los votos, según los resultados oficiales provisionales.

10.

CHINA: El creciente descontento social y las cada vez más frecuentes protestas por las requisiciones de tierras realizadas en nombre del progreso económico han subido un peldaño esta semana en China.

12.

OMC: Al menos 4.000 personas se manifiestan en Hong Kong en contra de la Organización Mundial del Comercio (OMC), cuya cumbre comienza mañana.

13.

OMC: Estados Unidos se separa de la UE en las cruciales negociaciones del sector agrícola en la cumbre de la Organización Mundial de Comercio (OMC). El secretario de Comercio estadounidense, Rob Portman, expresa que su oferta de reducción de las ayudas a la agricultura no sólo era buena, sino también negociable.

14.

OMC: La Unión Europea ofrece a los países en vías de desarrollo, una nueva gran ayuda para impulsar el comercio cifrada en 1.000 millones de euros a partir de 2010. Asimismo y ante la posibilidad de que no haya ningún acuerdo, la Unión Europea comenzó a negociar la recuperación de la llamada cláusula de paz comercial, que evita que un país pueda demandar a otro ante la OMC por competir deslealmente.

15.

OMC: La batalla por el algodón de los países pobres contra los ricos, especialmente contra EE UU, centra toda la atención de la Organización Mundial de Comercio (OMC) en la segunda jornada de la cumbre de Hong Kong. Asimismo EE UU, Brasil e India están ejerciendo una intensa presión sobre Francia para lograr que la Unión Europea conceda una mayor reducción

de la prevista sobre las tarifas arancelarias y subvenciones que protegen a su sector agrícola ante la competencia extranjera.

16

OMC: El comisario europeo de Comercio, Peter Mandelson, y el ministro de Exteriores de Brasil, Celso Amorim, protagonizan un agrio debate sobre las subvenciones a las exportaciones agrícolas comunitarias y el plazo para su eliminación en una reunión a puerta cerrada de la treintena de países que convoca todas las noches el director general de la Organización Mundial del Comercio (OMC), Pascal Lamy.

Al margen de los intereses exclusivos de los grandes países industrializados y en desarrollo, en los pasillos y salas de reuniones del centro de convenciones de Hong Kong se mueven cientos de delegados de pequeñas economías de la Organización Mundial de Comercio (OMC) buscando sacar la mejor tajada.

17.

OMC: El Gobierno chino ha enarbolado en Hong Kong la bandera de la defensa de los países menos desarrollados, y ha pedido que se les conceda un tratamiento preferencial en cualquier acuerdo definitivo sobre la liberalización del comercio mundial.

Los esfuerzos para desbloquear la conferencia ministerial de la Organización Mundial del Comercio (OMC) caen en saco roto al reiterar el comisario europeo Peter Mandelson, en la mesa de principales negociadores convocada por el director general de la citada organización, Pascal Lamy, que carecía de mandato respecto a dar una fecha, sea en 2010 o más tarde, para poner fin a las subvenciones a las exportaciones agrícolas.

18.

OMC: La Organización Mundial de Comercio (OMC) intenta consensuar un borrador de declaración final que contempla la eliminación de todas las ayudas a las exportaciones agrícolas en 2013.

19

OMC: La Organización Mundial del Comercio (OMC) alcanza un pacto condicionado para eliminar a finales de 2013 todos los subsidios que los países ricos aplican a sus exportaciones agrícolas y que distorsionan, según ya es generalmente aceptado, el comercio mundial.

24.

ARZEBAIYAN: Un avión de pasajeros con 23 personas a bordo se estrella a orillas del mar Caspio, según informaron fuentes del aeropuerto internacional de Bakú, capital azerbaiyana

29.

MONGOLIA: En el corazón del continente asiático, Mongolia es protagonista de una singular metamorfosis desde el comunismo, imperante hasta 1990 a la democracia.

30.

INDONESIA: Una ceremonia marcó el fin del repliegue de los 24.000 militares indonesios de la provincia de Aceh, en el norte de la isla de Sumatra, según lo convenido en el histórico acuerdo, alcanzado en agosto, con los separatistas islámicos del Movimiento Aceh Libre (GAM).